

INVERSIÓN ALCANZARÍA US\$ 428 MILLONES

MOP estima alza de 20% en valor del embalse La Punilla

Representantes de la Dirección de Concesiones del MOP se reunieron con beneficiarios del proyecto. Informaron un aumento de 20% en el tope del subsidio fiscal y ratificaron que la recepción de ofertas técnicas y económicas serán el 13 de junio y 11 de julio

ROBERTO FERNÁNDEZ RUIZ
 robertofernandez@ladiscusion.cl
 FOTOS: CEDIDA

Un aumento del 20% en el presupuesto de inversión para el embalse La Punilla, respecto al inicio de la licitación, en 2021, estimó el Ministerio de Obras Públicas, lo que, en consecuencia, implica también un incremento de 20% en el tope de subsidio para la futura concesionaria.

De esta forma, si en el llamado a licitación para la concesión de Nueva La Punilla, en noviembre de 2021, el valor del proyecto fue estimado en 8.810.000 UF, hoy ese valor fue reajustado a 10.572.000 (US\$ 428 millones aproximadamente).

Los cambios introducidos a la licitación fueron informados a los regantes del río Nuble, por parte de representantes de la Dirección de Concesiones del MOP, en una reunión celebrada en San Carlos, a la que asistieron: el delegado presidencial, Rodrigo García; la jefa de la Unidad de Proyectos Hidráulicos de la Dirección de Concesiones, Lorena Araya; la encargada del proyecto, Pamela Martínez y representantes de los canales que conforman la Junta de Vigilancia del Río Nuble.

Tal como había anunciado el MOP en diciembre, en la cita se confirmó que la recepción de ofertas técnicas y económicas serán el 13 de junio y 11 de julio, respectivamente, no quedando espacio para nuevas postergaciones que retrasen la puesta en marcha del proyecto, lo que constituye una señal de certeza para los regantes, luego de siete postergaciones del proceso.

Dentro de los cambios informados por la encargada del proyecto, Pamela Martínez, además del aumento del



Los regantes agradecieron a las autoridades su participación en la reunión realizada en San Carlos

subsidio fiscal, lo que hace más atractivo el proyecto para los potenciales oferentes -habría seis interesados-; destaca el mejoramiento del trazado de la Ruta N-31 y de caminos perimetrales, la reforestación de 400 hectáreas y la construcción de cinco miradores, entre otros avances complementarios.

Por otra parte, queda al arbitrio del futuro concesionario de la obra explotar o no el negocio hidroeléctrico, confirmando la prioridad del proyecto en materia de riego. Según fuentes ligadas al proyecto, el incremento del subsidio fiscal también apunta darle viabilidad al proyecto de embalse sin depender del negocio hidroeléctrico, una arista compleja, dado que el Tribunal Ambiental anuló el permiso ambiental de la línea de transmisión para evacuar esa energía.

Compromiso gubernamental

Al mismo tiempo, se indicó que continuarán realizando estas reuniones de trabajo, con el objetivo de mejorar la comunicación entre la Dirección de Concesiones y los beneficiarios del proyecto, que se

emplazará en la zona alta del río Nuble, en San Fabián y Coihueco, y se estima dará seguridad de riego a 66 mil hectáreas en la cuenca del río Nuble.

El presidente de la Junta de Vigilancia del Río Nuble, Fernando Rueda, destacó la importancia del encuentro y agradeció la presencia de las autoridades.

“Este es un proyecto que ha implicado un esfuerzo enorme por muchas décadas. Una vez que asume este Gobierno, el proyecto se congeló, pero gracias a reuniones con la ministra Jessica López, el ministro Mario Marcel, parlamentarios y otras tantas gestiones con actores del mundo público y privado, hemos logrado que se encamine esta obra que marcará un antes y un después en el desarrollo de la región de Nuble”, dijo el dirigente en su alocución.

La jefa de la Unidad de Proyectos Hidráulicos, Lorena Araya, también valoró el significado de este encuentro de trabajo con los regantes.

“La reunión me pareció muy positiva, ya que todos los participantes

terminaron con tranquilidad respecto del avance que está teniendo el proyecto. Como gobierno estamos dando buenas noticias, porque hubo una preocupación por aumentar el subsidio y así poder avanzar en este proyecto, además con fechas concretas y compromisos que son súper relevantes para los regantes. Nosotros estamos conformes con el trabajo que estamos desarrollando y estamos muy comprometidos en tener adjudicado el embalse de aquí a fines de año”, aseguró.

Por su parte, el delegado presidencial, Rodrigo García, resaltó la oportunidad de diálogo con los usuarios del río Nuble, bajo la perspectiva de un trabajo conjunto y sistemático. “Lo más importante es que se estableció una relación de trabajo, de confianza y que nos va a permitir continuar desarrollando todo lo necesario para concretar el Embalse Nueva La Punilla, que es un proyecto que todos sabemos que Nuble lo requiere, porque significará un cambio muy grande para la economía en general”.

El delegado presidencial también destacó el alcance social del proyecto en San Fabián, “posibilitando el riego de una importante cantidad de hectáreas y fortaleciendo la vocación turística de la comuna cordillera, como pilar de su estrategia de desarrollo”.

De manera telemática, la directora de Concesiones (S), Patricia Vásquez, manifestó que “el embalse Nueva La Punilla es un proyecto con larga historia y que hoy se encuentra en su fase final de estudios para ser adjudicado. El agua y el abastecimiento son unos de los principales ejes del ministerio y, en ese contexto, estamos enfocados en solucionar los problemas de Nuble”.

REMATE

JUEVES 20 de febrero de 2025, en calle Yerbas Buenas 1120 de Chillán a las 16 horas, Orden del Juzgado de letras de YUNGAY causa E-1119-2024, Caratulado: **FORUM SERVICIOS FINANCIEROS S.A./CHAVARRÍA.**

Al Mejor postor, remataré una CAMIONETA, marca DFSK, año 2022, modelo TRUCK CS21, INSCRIPCIÓN RGPY.30-3, color BLANCO, en su estado. Pago contado, transferencia bancaria, entrega inmediata, comisión más impuestos legales **GARANTÍA \$300.000, PARA PARTICIPAR EN LA SUBASTA.**

VICTOR HUGO GUIÑEZ SEPÚLVEDA
MARTILLERO PÚBLICO Y JUDICIAL. REG. 1076.
INFORMACIÓN CEL: 992253941



Estamos muy comprometidos en tener adjudicado el embalse de aquí a fines de año”

LORENA ARAYA

Jefa Unidad de Proyectos Hidráulicos
 Dirección de Concesiones MOP